

Herrn Oberbürgermeister  
Jan Rothenbacher  
Marktplatz 1  
87700 Memmingen

**Stadtrat**  
**Klaus Holetschek, MdL**  
**Staatsminister**  
Kramerstraße 15  
87700 Memmingen  
08331 2169  
[info@holetschek.de](mailto:info@holetschek.de)

13. Oktober 2023

## **Antrag**

### **Aufruf zu einer öffentlichen Kundgebung: „Trauer und Solidarität mit Israel“**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister!

Voller Entsetzen blicken wir auf die schrecklichen Geschehnisse, die sich seit dem 07. Oktober 2023 in Israel ereignen. Die radikal-islamische Hamas hat den Staat Israel massiv aus der Luft, am Boden und vom Meer aus angegriffen. Hunderte unschuldige Zivilisten wurden bei diesem Terrorakt brutal überfallen, getötet, verschleppt. Israel, die einzige Demokratie im Nahen Osten, ist im Krieg!

Memmingen, die Stadt der Freiheitsrechte, wird gebeten zu prüfen, sobald als möglich zu einer öffentlichen Kundgebung als Zeichen der Anteilnahme und Solidarität gegen den Hamas-Terror aufzurufen und zu organisieren.

### **Begründung:**

Memmingen ist die Stadt der Freiheitsrechte. Die „Zwölf Bauernartikel“, verfasst während des Bauernkrieges in der Kramerzunft im Jahre 1525, gelten als die erste Niederschrift von Menschen- und Freiheitsrechten in Europa. Memmingen pflegt dieses historische Erbe und fühlt sich dem Gedanken der Freiheit und der Demokratie, die ohne Freiheit nicht denkbar ist, verpflichtet!

Die Stadt Memmingen wird vor diesem Hintergrund gebeten zu prüfen, zeitnah zu einer öffentlichen Kundgebung als Zeichen der Anteilnahme und Solidarität gegen den Hamas-Terror bspw. vor dem Rathaus auf dem Memminger Marktplatz aufzurufen und zu organisieren. Hierbei sollten auch Gruppen wie die Deutsch-Israelische Gesellschaft Memmingen e.V. eng eingebunden werden.

Als weiteres Zeichen der Solidarität mit Israel und unserer israelischen Partnerstadt Kiryat Shmona sollte geprüft werden, das Rathaus mit einer israelischen Fahne zu beflaggen und ggf. das Rathaus in den israelischen Landesfarben zu beleuchten.

Von Memmingen aus wollen wir bei der Kundgebung ein klares und unmissverständliches Signal senden: Die Stadt und seine Bürgerinnen und Bürger verurteilen diesen schrecklichen Überfall, der durch nichts zu rechtfertigen ist, auf das Allerschärfste und wir stehen fest an der Seite Israels und unserer israelischen Partnerstadt Kiryat Shmona!

Darüber hinaus wird die Stadt Memmingen gebeten zu prüfen, inwiefern unsere Partnerstadt Kiryat Shmona – ähnlich wie unsere ukrainische Partnerstadt Tschernihiw – beispielsweise im humanitären Bereich gezielt unterstützt werden kann.

Mit freundlichen Grüßen



Klaus Holetschek  
Stadtrat, MdL



Horst Holas  
Fraktionsvorsitzender